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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DAMESA DIRETORA E COMISSÃO PERMANENTE DE REVISÃO DEREGIMENTO, REGULAMENTO E LEGISLAÇÃO DO CMSPL
Aos quinze dias do mês de janeiro de dois mil e dezoito, asquatorze horas e dez minutos,reuniu-se extraordinariamente osmembros da Mesa Diretora, do CMSPL e os Conselheiros quecompõem a Comissão Permanente de Revisão de Regimento,Regulamento e Legislação do CMSPL, na sala do Conselho deSaúde localizada no CSU- na Avenida 13 - SN - ConjuntoMaiobão. Com ponto de pauta único: Reformulação da Lei decriação do CMSPL. Estiveram presentes na reunião, os seguintesconselheiros da m e s a Diretora: Juarez Alves Lima-Presidente doConselho, Maria de Lourdes Souza Gaspar - Vice-Presidente eAdielso Pereira de Araújo - Segundo Secretário da Mesa. DaComissão Permanente de Revisão de Regimento, Regulamento eLegislação do conselho, estava presente a senhora EvanildeLucinda da Silva Conceição. Ao iniciar a reunião o senhor Juarezcumprimentou a todos e em seguida o senhor Elizeu deucontinuidade a reunião com a leitura da minuta de atualização daLei de Criação do Conselho, entre um parágrafo e outra ospresentes questionavam entre sim qual a melhor redação a sercolocada no texto, após as discussões chegava-se a um acordo. Osenhor Elizeu pediu para se afastar da reunião, pois tinha umcompromisso, o mesmo aconteceu com a senhora Maria deLourdes. Dando continuidade a reunião, a senhora Evanilde fez aleitura da referida Lei em questão auxiliada pelo senhor Juarezaté concluírem todo o trabalho. De comum acordo entre ospresentes ficou decidido que na próxima Reunião Ordinária do dia23/01/2018, dava-se continuidade a leitura da lei junto com oPlenário do Conselho para maiores esclarecimentos em relação asalterações e reformulação da mesma. Sem mais nada a acrescentare com ponto único de pauta a reunião foi declarada encerrada emandou que se lavrasse a presente ata as 17horas. Que após lida efeito a s a l t e r a ç õ e s s e necessário será assinada por todos.
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REUNIÃO ORDINARIA DOS CONSELHEIROS DE SAÚDEDO CONSELHO MUNICIPAL DE SAUDE DE PAÇO DO LUMIARMANDATO 2017/2020
Aos vinte e três dias do mês de janeiro de dois mil e dezoito, asquatorze hora e trinta minutos, reuni-se ordinariamente os conselheiros desaúde, do Conselho Municipal de Saúde de Paço do Lumiar - MA, na sala doConselho, situado na avenida treze sem número, neste município. Com apresença dos conselheiros que constam as assinaturas abaixo relacionadas.Para discutir e analisar os seguintes pontos de pauta: (1) - Leitura da ataanterior; (2) - Reformulação da Lei 437/2010. Antes de iniciar a reunião o

Conselheiro James pediu a palavra para relatar sobre o ofício para serencaminhado ao Presidente do Conselho. Foi acatado seu pedido por estaraguardando a presenças dos demais conselheiros para dar início aostrabalhos. O senhor James apresentou o ofício aos presentes para que todostivessem conhecimento do que estava sendo solicitado. James continuou com
a palavra esclarecendo que no ofício estava solicitando ao Sr. Presidente
informações em relação a documentos atribuídos ao Conselho e pelanecessidade dos trabalhos das comissões. A Conselheira Zélia se manifestou
sugerindo que e s s e s documentos sejam elaborados coletivamente com todos
os demais conselheiros, não com um ou duas pessoas. O conselheiro Adielson
com a palavra questionou que se faz sim necessário as informações aoConselho, até para ter conhecimento de como se encontra os serviços desaúde deste município. James pediu a palavra para complementar o que aconselheira Zélia colocou sobre a forma de como está sendo feito o ofício.Encerrando a s discussões iniciou-se os trabalhos com o presidente doConselho Senhor Juarez Alves Lima, desejando as boas-vindas a todos osconselheiros presentes, em seguida fez-se a leitura da ata anterior nãohavendo questionamentos foi assinada por todos e em seguida passou-se apalavra ao Secretário Adjunto senhor Elizeu Silva Costa, para apresentar osegundo ponto da pauta que é a minuta de Reformulação da Lei de criação doconselho 437/2010. A conselheira Eva iniciou a apresentação da minutaatravés de slides e após a leitura do art. 1° o Secretário ressaltou que é
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necessário a capacitação para que os conselheiros saibam realmente das
suas competências. Em relação aos seguimentos onde antes eram quatro e na
reformulação mudou para três, o mesmo foi comentado pelo secretário que é
antagônico. Adielson relatou que esses números não é nada mais que a soma
de números. Foi discutido o art 1°. Que se refere à quantidade de conselheiros,
sendo vinte titulares e vinte suplentes, nesse momento foi dado uma pausa
para discussão em relação a reformulação da Lei. Zélia com a palavracomentou que as instituições não se inscrevem para participarem dasConferências e conseqüentemente representante do conselho, somente o
Hospital do Olho manifestou interesse. Lourdes complementou que o Hospitaldo Olho não é conveniado com a Secretaria Municipal de Saúde do Paço do
Lumiar, porém está instalada neste território prestando serviços a populaçãoembora tendo como gestor dos serviços a Secretaria de Estado de Saúde,
assim como já realizou atendimento em parceria com a SEMUS deste
município. Rosinélia pediu a palavra perguntando por que só Adielson e Eva
fizeram a reformulação da Lei, Adielson respondeu que foi formada uma
comissão, e a minuta da Lei está sendo apresentada para todos os
conselheiros para as devidas mudanças. Lourdes focou a questão das faltas
dos Conselheiros, quando o titular não se fizer presente determina o suplente
para comparecer, do contrário prejudica as deliberações do Conselho por faltade quórum e distância dos assuntos discutidos, dos encaminhamentos eoutros. Ainda com a palavra colocou o ocorrido na pauta desta reunião, quando
foi solicitado que não colocasse outros assuntos na reunião ordinária e
deixasse a apresentação da minuta da Lei para uma extraordinária
exclusivamente para esse fim, quando foi surpreendido com uma pauta
totalmente diferente o que gerou insatisfação para alguns conselheiros, já quetemos o direito de contribuir na organização das pautas das reuniões,considerando o Regimento Interno deste Conselho. Continuando a minuta da
Lei o Secretário questionou sobre o art. 9°, houve outro questionamento do art.10°. Porém a conselheira Lourdes comentou novamente sobre a ausência dos
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P P A S O   B O   L U I P I A Rconselheiros de saúde na reunião. Sobre a comissão de orçamento e finançaso Secretário colocou a necessidade em trazer para o conselho profissionaisque tenham conhecimentos técnicos para capacitar e conduzir com os

conselheiros essas atribuições. Continuou dizendo que jamais estaria contra oGoverno, mais que o Conselho deve solicitar um administrador, contador,jurídico, fazendo concurso público ou ver como fazer pra ter esses
profissionais. Dando continuidade a reunião o conselheiro Alex pediu que osconselheiros fossem convocados oficialmente, pois zap não é um meio legalde comunicação. O secretário ver o zap como meio interessante decomunicação na atualidade. Concluindo a apresentação da minuta foiencaminhada pela comissão ao Presidente do Conselho, para fazer o devidoencaminhamento para a câmara de vereadores aprovar e em seguida para oGestor Municipal sancionar a Lei com as devidas reformulações. As 17 horas areunião foi declarada encerrada e mandou que se lavrasse a presente ata queapós lida e feito as alterações será assinada por todos. Em tempo: Aconselheira Rosinélia questionou sobre a situação da UBS do Paranã que não

a Deliano de calaa
dieria de lourdes Dona fasperAndesas Coma Almai daResinélia Ribeiro de Afueida
mag m e u d a S i l v a



A U D E
A Ç O D O L U M I A R

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINARIADA COMISSÃO DE ORÇAMENTO E FINANÇAS DOCONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIA-MA
Aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e dezenove, as dez horase trinta minutos, na sala do Conselho Municipal de Saúde de Paço do Lumiar,localizada no prédio da Secretaria Municipal de Saúde-CSU- Avenida 13 - SN- Conjunto Maiobão. Realizou-se a quarta reunião ordinaria da comissão deorçamento e finanças do cmspl. O conselheiro Alex Fabiano iniciou a reunião,explicando aos presentes sobre o Relatório Financeiro, dando continuidade elefalou que, no Plano Municipal de Saúde, foi colocado a programação anual desaúde para o ano de 2018 e que foi feito o planejamento das atividades aserem realizadas nesse periodo e o valor dos recursos a serem utilizados. Oconselheiro Carlos Augusto Sousa Moreira acrescentou que os conselheiroshaviam planejado a programação para o ano de 2018 e tinham que avaliar oque foi realizado. Houve alguns questionamentos entre os membros daComissão de Orçamento em relação ao relatório do 3° quadrimestre de 2018,que foi apresentado para eles analisarem. Então de comum acordo entre osmembros foi solicitado através de oficio ao senhor secretário de saúde domunicipio os seguintes itens: (1)-Detalhamento nominal da folha de pagamentoreferente aos meses do quadrimestre analizado, (2) - Programação Anual deSaúde 2018(PAS), com detalhamento das ações, metas, indicadores erecursos aplicados. (3) - Relatório de envio do e-SUS. Sem mais nada acrescentar a reunião foi declarada encerrada e mandou que s e lavrasse apresente ata que, após lida e feito as alterações se necessario, segue assinadapor todos. Conselheiros membros da comissão que estavam presentes nareunião; Carlos Augusto Sousa Moreira, Alex Fabiano Sousa Barreto, Maria deLourdes Sousa Gaspar e Maria Zelia Moreno de Araújo.

Ales t o l i c e n o d e r a

Bel
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REUNIÃO ORDINARIA DOS CONSELHEIROS DOCONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR-MA
MANDATO 2017-2020

Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro de dois mil e dezoito
às quatorze horas e trinta minutos, reuniu-se ordinariamente oplenária do Conselho Municipal de Saúde de Paço do Lumiar em
sua sala, localizada no prédio da Secretaria Municipal de Saúde de
Paço do Lumiar- CSU-na avenida 13 - SN -Conjunto Maiobão. A
reunião foi aberta pelo Presidente Dr. Juarez Lima, após constatarquórum conforme Regimento Interno do referido Conselho. OSenhor Juarez agradeceu a presença de todos (as). Em seguida aPrimeira Secretária da Mesa Diretora Senhora Cleanes Alcântara
fez a leitura da Ata Anterior não houve questionamentos em relação
ao conteúdo da mesma que foi aprovado e assinada por todos. O
conselheiro James se manifestou questionando em relação a
respostas dos ofícios enviados ao Secretário de Saúde sobre, oOrganograma dos Serviços de Saúde oferecidos a população, pois,explicou que havia denúncias sobre a falta de vacinas nos Postos
de Saúde e finalizou sua fala dizendo que as 17hs ia ausentar-se
por ter um compromisso. A conselheira Rosinélia Ribeiro se
manifestou sobre as demandas da comunidade dos Paranãs, a
mesma disse que havia muitas muriçocas colocando em risco de
dengue à população e abriu para discussão dos conselheiros e
resposta do Secretário. A conselheira Maria Jose Muniz,
complementando a fala da Rosinélia disse que nessa localidade há
muitas crianças e está no período de chuva, não ver nenhum carro
fumacê, finalizou referindo-se que, no próximo sábado 26/02 acomunidade Abdala I estará completando 16 anos de existência. A
Conselheira Maria Zélia se manifestou dizendo que se faz
necessário que as Reuniões, Programações e Ações da Secretaria
Municipal de Saúde façam-se presente um ou mais Conselheiros
de Saúde. A conselheira Lourdes concordou e explicou que osconselheiros de saúde as vezes não tem conhecimento das ações.As discussões continuaram com o assunto da Pauta; quem teriadireito diante do Regimento Interno em organizar as pautas dasReuniões Ordinárias e Extraordinárias. O que não foi respondido.
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Então o conselheiro Carlos se manifestou colocando que as
demandas do Conselho chegam das comunidades, através do
representante dessa comunidade para ser colocada na pauta. Nas
discussões foi explanando que o colegiado pode participar
colocando as demandas e quem elabora as pautas é a mesa
diretora. Anderson com a palavra sobre as capacitações para
Conselheiros, não havendo necessidade de chamar pessoas de
fora, existe profissionais capacitados na SEMUS e no CMSPL. A
conselheira Maria José continuou falando sobre os mosquitos na
Comunidade Paranã, para que seja resolvido imediato. O Secretário
Municipal de Saúde de Paço do Lumiar Dr. Juarez Alves Lima
respondeu que o Diretor da Vigilância Sanitária pediu demissão,
mais que foi apresentado ao Gestor municipal um profissional de
grande conhecimento para assumir o cargo, e que aguarda
resposta. O conselheiro Alex Fabiano se manifestou dizendo que, o
Plano Municipal de Saúde é elaborado pelos Técnicos e Gestores e
em seguida que é feito a apresentação aos Conselheiros de Saúde
para apreciar, analisar e aprovar. De comum acordo entre os
participantes foi marcada uma reunião para os dias 26 e
27/03/2018, para que fosse feito o Planejamento Estratégico
Participativo para a elaboração do Plano Municipal de Saúde de
Paço do Lumiar (Quadriênio 2018-2022). Estiveram presentes na
reunião os seguintes conselheiros: Juarez Alves Lima, Carlos
Augusto Sousa Moreira, Maria Zélia Moreno de Araújo, Cleanes
Oliveira de Alcântara, Anderson Correia Almeida, Adielson Pereira
de Araujo, Alex Fabiano Sousa Barreto, Eva Lucinda da Silva
Conceição, Maria de Lourdes Sousa Gaspar, Rosinelia Ribeiro de
Almeida e Sebastião Pereira da Silva. Sem mais nada a acrescentar
a reunião foi declarada encerrada e mandou que s e lavrasse a
presente ata que após, lida e feito as alterações se necessário será
assinada por todos.

Presidente do CMSPL Jundi ben
lugar santo serr Meuzadesenalorais

Perna tela lano de 170 efa
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REUNIÃO EXTRAORDINARIA DOS CONSELHEIROS DO
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR.

MANDATO 2017-2020
Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e dezoito

reuniu-se extraordinariamente os conselheiros de saúde de Paço do
Lumiar em sua sala, localizada no prédio da Secretaria Municipal de
Saúde de Paço do Lumiar- na avenida 13 - SN - Maiobão - CSU.
Para analisarem e discutirem os seguintes pontos de pauta: (01)-
Leitura da Ata Anterior; (02) Planejamento Estratégico Participativo
para elaboração do Plano Municipal de Saúde 2018-2022; (03)
Minuta da Lei de Reformulação do Conselho; (04) Reorganização
das Comissões. Informes: (a) Marcar data da Reunião Ordinária; (b)
Relatório da Comissão de Ações e Serviços de Saúde. A reunião
iniciou-se à s dez horas e cinco minutos com a vice-presidente do
conselho a senhora Maria de Lourdes Sousa Gaspar,
cumprimentando a todos e em seguida leu a pauta da reunião.
Dando continuidade à reunião a conselheira Evanilde comentou que
não seria necessário a participação da comunidade no
planejamento participativo, pois, os conselheiros da sociedade civil
já estavam representando os usuários. O conselheiro Carlos se
manifestou dizendo que não era importante convidar os lideres
comunitários e concordou com a conselheira Evanilde. A
conselheira Rosinelia ao se pronunciar relatou que era importante
os conselheiros de saúde apreciar o Plano Municipal de Saúde. A
conselheira Maria Zélia também se manifestou dizendo que não era
necessário chamar a comunidade em geral, pois a mesma já havia
participado da Conferencia de Saúde. O conselheiro Anderson
Correia disse que a Conferencia de Saúde e o Plano de Saúde é
distinto e não havia necessidade de convidar a população, levando
em consideração que houve a Conferencia de Saúde. O conselheiro
Adielson se manifestou e disse que era necessário que a
comunidade participasse. O conselheiro Alex ao se manifestar disse
que os conselheiros teriam que ser mais objetivos e que não há
necessidade de convocar a sociedade. A reunião foi suspensa pela
Vice-Presidente por motivo do desentendimento dos dois
conselheiros o senhor Adielson Pereira de Araújo e a senhora



Maria Zélia Moreno de Araújo que gerou desorganização nacontinuidade da reunia, encerrando às 10h44m, ficando para apróxima reunião a continuidade da pauta deste dia. Estavam
presentes na reunião os seguinte Conselheiros de Saúde de Paço
do Lumiar:Carlos Augusto Sousa Moreira, Maria Zelia Moreno de
Araújo, Cleanes Oliveira de Alcântara, Anderson Correa Almeida,Alex Fabiano Sousa Barreto, Evanilde Lucinda da Silva Conceição,Maria de Lourdes Sousa Gaspar(Titular), Neuza de SenaMorais(Suplente), Rosinelia Ribeiro de Almeida e Sebastião Pereira
da Silva. Mandou que se lavrasse a presente ata que após, lida efeito as alterações se necessário será assinada por todos.

Maria de Lourdes Sousa Gaspar.
Vice-Presidente do CMSPL

ADIEISON DERENO, DE ARANJO

5 de agentober Dalicano Fera d
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REUNIÃO ORDINARIA DOS CONSELHEIROS DO
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR

MANDATO 2017/2020
Aos vinte e quátro dias do mês de abril de dois mil e dezoito às

quatorze horas e trinta minutos, reuniu-se ordinariamente, os Conselheiros de
Saúde de Paço do Lumiar em sua sala, localizada no prédio da Secretaria
Municipal de Saúde de Paço do Lumiar, no CSU - la Avenida 13 - SN -
Maiobão.Para analisarein e discutirem os seguintes pontos de pauta: (01) -
Leitura d a s Atas Anteriores; (02) - Relatório Anual d e G e s t ã o (RAG) 2017: (03)

- Minuta da Lei d e Reformulação do CMSPL(Resposta); (04) - Plano Anual do

Conselho; (05) - Resolução dos novos Conselheiro; (06) - Encaminhamento
das demandas 2017; (07) - Situação da Terceirização do Laboratório de
Analises Clinicas; (08) - Atendimento 02 (DOIS) turnos do Conselho. Ao iniciar
a reunião o Senhor Juarez Alves Lima Secretário de Saúde e Presidente do
CMSPL cumprimentou e agradeceu a presença de todos os conselheiros e em
seguida foi feito a leituré das atas anteriores pela Primeira Secretária da Mesa
Diretora a Senhora C l e a n e s Oliveira de Alcantara, h o u v e alguns

questionamentos em relação aos conteúdos das atas e em seguida, foi feito as
alterações e assinada por todos os conselheiros. Dando continuidade a reunião
foi apresentada o segundo ponto da pauta RAG (Relatório Anual de Gestão de
2017) pelo senhor Elizen Silva Costa - Secretário Adjunto da Saúde, durante a
apresentação, que não foi concluída, devido a falta de dados comprobatórios,
ficando a mesma para uma próxima oportunidade assini que for concluido pelo
mesmo. Os Conselheiros de Saúde se manifestaram dizendo que era
necessário que fosse feito algumas alterações no RAG 2017. O conselheiro
Adielson Pereira de Araújo solicitou que fosse apresentada a folha de
pagamento, detalhame.to da prestação de contas e utilização Vigilância em
Saúde, MAC (CEO) - 2 conselheiro James Marreiros de Souza pediu que
fossem comprovados os gastos; o conselheiro Alex abiano Sousa Barreto
pediu que fossem apresentados aos conselheiros os Relatórios Quadrimestrais
de 2017; Então o Senhor Elizeu sugeriu que para o Ano de 2018 fosse feito um
Balancete Trimestral des atividades e gastos realizados e apresentado aos
conselheiros e após ericerrar a sua apresentação do RAG 2017 o Senhor
Elizeu pediu licença para se ausentar da reunião, pois tinha outro
compromisso. O Senhor Juarez continuou com a reunião, ouvindo o relato do-
conselheiro Robson Azevedo Pereira que se manifestou dizendo que, nas
UBS, os pacientes erari atendidos mais não tinham como realizar os exames
de laboratórios e reclarou também a falta dos Serviços Odontológicos. A
conselheira Maria Zélia Moreno de Araújo perguntou se não tinha como
aumentar os recursos de Ministério da Saúde. A conselheira Rosinelia Ribeiro
de Almeida em seu questionamento perguntou se não tinha um relatório
quantitativo das Ações desenvolvidas sobre a Saúde da Mulher no município e
nas UBSs. O conselheira Alex Fabiano reclamou sobre a pauta da reunião que
era muito extensa. O conselheiro Adielson tornou a se manifestar falando da

importância do treinamento para os Conselheiros de Saúde sobre LDO, LOAS

Soul.
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e Orçamentos para que, eles ficassem mais capacitados sobre o assunto. Em
relação ao terceiro ponio da pauta, o Senhor Juarez explicou que, já havia
mandado a Minuta da Lei de Reformulação do Conselho para a Procuradoria
Geral do Município (PGM) e, em seguida, ele pediu para que fosse entregue-
uma copia da referida minuta pra cada Conselheiro, o que foi feito pela
Secretária Executiva do CMSPL, para a análise dos Conselheiros onde a
Comissão de Legislação ficou com o compromisso de se reunir e elaborar um
parecer para os demais conselheiros sobre a referida minuta. Em relação ao
quarto ponto da pauta o Senhor Juarez sugeriu aos conselheiros que, o Plano
Anual do Conselho fosse baseado nas necessidades de cada Unidade Básica.
O sétimo ponto da paura foi explicado aos presentes que a terceirização do
Laboratório de Analises, Clinica já havia sido orientado e enviado para a CPL
(Comissão Permanente de Licitação). A conselheira Maria Zélia sugeriu aos
conselheiros que formassem uma comissão para irem falar com o Secretário
de Estado da Saúde « Senhor Carlos Lula, para pedirem esclarecimentos
sobre a reforma da Unidade Mista que, estava parado. O conselheiro James se
manifestou novamente, e pediu que o Plano Municipal d e Saúde eProgramação Anual de Saúde após pronto fosse, apresen tado aos
c o n s e l h e i r o s . F o i d e c i d i d o e n t r e o s C o n s e l h e i r o s p r e s e n t e s q u e s e m a r c a s s e
u m a Reun ião Extraordinária pa r a o dia 08/05/2018 a s 14 h o r a s p a r a a
Elaboração do Plano Arual do Conselho e continuidade da pauta da Reunião
Anterior. Conselheiros de Saúde de Paço do Lumiar que estiveram presentes
na reunião: Juarez Alve,s Lima, Elizeu Silva Costa, Jessica Antonia Cardoso.
Mendes, Carlos Augusto Sousa Moreira, Maria Zélia Moreno de Araújo,
Cleanes Oliveira de Alcentara, Jurandir Cabral Chagas, Manoel Lages Mendes
Filho, Alex Fabiano Scusa Barreto, Evanilde Lucinda da Silva Conceição,
Neuza de Sena Morais, Rosinelia Ribeiro de Almeida, Maria Jose Muniz da
Silva, Adielson Pereira de Araújo e Robson Azevedo Pereira. Sem mais nada a
acrescentar, a reunião toi declarada encerrada e mandou que s e lavrasse a

porsonte g e a p e a e os allerações se necessário, será assinapor todos.

of trayo
Evanille laucindá da Silva Conceição
Clando Suerno P. Fenseae:Maria telio baranode Ascielo

• E r e v a d o M e n d e s .

Rosinélia Ribeir de Aturida
Thori Batista Duraus Ferreiro Aereu.
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SEXTA REUNIÃO EXTRAORDINARIA DOS CONSELHEIROS DOCONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR-MA
MANDATO 2017-2020

Aos vinte e oito dias do mês de maio de dois mil e dezoito, as dez horas edoze minutos, reuniu-se extraordinariamente o plenário do Conselho Municipalde Saúde de Paço do Lumiar, para analisar e aprovar os seguintes pontos depauta: (01) - Plano Municipal de Saúde 2018/2021; (02) - Apresentação doRelatório de Gestão do Primeiro Quadrimestre de 2018. A reunião teve iniciocom a vice-presidente a senhora Maria de Lourdes Sousa Gaspar que, passou
a palavra para o conselheiro Alex Fabiano Sousa Barreto, em sua fala ele disse
aos conselheiros presentes, ser responsabilidade dos mesmos, observar os
Blocos de Custeios e Investimentos e se comprometeu explicar com detalhes
cada Bloco aos companheiros. O conselheiro James Marreiros de Souza
solicitou que fosse registrada em ata a falta de respeito com os conselheiros,em relação a falta de compromisso na apresentação do Plano Municipal. Apósesses informes, a reunião deu continuidade com o Senhor Juarez Alves Lima
que pediu desculpas pelo atraso e se apresentou, pediu que cada conselheiroe visitante se apresentasse também: Dando sontinuidade a reunião o senhor
Juarez explicou aos presentes que, para a elaboração do Plano Municipal de
Saúde, era necessário um relatório contábil e por esse motivo não foi feito a
apresentação do Plano Municipal de Saúde de 2018-2021. Em seguida foiapresentado pelo senhor Elizeu Silva Costa, o Relatório de Gestão do PrimeiroQuadrimestre de 2018, foi distribuído uma cópia para cada conselheiro
presente e feito a apresentação do mesmo. Houve alguns questionamentos
sobre os Anexos e conteúdos do Relatório de Gestão do Primeiro
Quadrimestre de 2018, o senhor Elizeu explicou aos presentes sobre o queeles estavam perguntando, sobre os anexos e após as explicações eles
aprovaram o Relatório de Gastão do Primeiro Quadrimestre de 2018. Foidecidido entre os presentes que, a Comissão de Orçamento e Finançasapreciava primeiro o Relatório de Gestão e após, a mesma comissão eraresponsável pela a apresentação do referido Relatório ao Plenário do CMSPL.A conselheira Neuza de Sena Morais, sugeriu que fosse implantado um Centrode Saúde no Centro Comunitário do Maiobão, pois, o mesmo seria revitalizadoe o município não teria custos com a construção. O conselheiro Alex Fabianose manifestou novamente explicando que juníu com a Comissão de Orçamentoe Finanças estava empenhado em adquirir conhecimentos e trabalhar naconstrução dos planos futuros. Estiveram presentes na reunião: Carlos RafaelNeves Pereira (visitante), Ilana Ramos Moraes (visitante), Marcelo RodolfoMartins (visitante), Raimunda Nazaré Pinto (visitante), e os seguintesConselheiros de Saúde de Paço do Lumiar: Juarez Alves Lima, Elizeu SilvaCosta, Carlos Augusto Sousa Moreira, hone Batista Durans Ferreira, CleanesOliveira de Alcântara, Alex Fabiano Sousa Barreto, Evanilde Lucinda da Silva



Conceição, Maria de Lourdes Sousa Gaspar, Neuza de Sena Morais, James
Marreiros de Souza, Izabel Cristina Barroso Ramos, Claudio Severino Pestana
Fonseca e Maria Lázara Privado Mendes. A reunião foi declarada encerrada as

doze horas e trinta minutos e mandou que se lavrasse a presente ata que após

lida e feito as alterações se necessário será assinada por todos.

Cleanes Oliveira de Alcantara,
Maria félia Mareno de Arielo

ROBSON ALEVADO PEREIRA.

maria loizara priva mudesMeu za de sena efor ais

Raimundo Nonado

Bere



A U D E
P A Ç O D O L U M I A R

ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINARIA DOCONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR-MAAos trinta e um dias, do mês de julho de dois mil e dezoito, na Avenida13- SN - Conjunto Maiobão - CSU, no prédio d a Secretaria Municipal deSaúde, realizou-se a oitava reunião ordinária do CMSPL. A reunião teve inicioas 14horas e 30 minutos. Composição da Mesa: Conselheiro e PresidenteJuarez Alves Lima e Cleanes Oliveira de Alcântara; Primeira Secretária daMesa. Leitura da ata anterior pela Secretária Executiva do CMSPL Maria dasDores Jansen Pereira, após a leitura, houve um questionamento pelaConselheira Maria Zélia Moreno de Araújo em relação a ata da quinta reuniãoordinária do 22/05/2018 que, a senhora Maria de Lourdes Sousa Gaspar; vice-presidente da mesa diretora levou para ser digitada e não entregou para serfeito a leitura; a conselheira Maria Zélia tornou a manifestar-se sobre, oRelatório da Comissão de Fiscalização e Serviços de Saúde, dizendo que nãofoi apresentado ao Plenário do Conselho. Às 15 horas e 20 minutos, foi feito aapresentação do Relatório de Gestão do Segundo Quadrimestre de 2017,distribuído uma copia do referido relatório com seus anexos para que cadaconselheiro pudesse acompanhar as explicações que estavam sendo feitaspelo senhor Juarez Alves, houve questionamentos em relação aos Blocos, oque foi explicado com detalhes e após, os conselheiros presentes aprovaram oRelatório de Gestão do Segundo Quadrimestre de 2017 sem Ressalvas. Dandocontinuidade a reunião foi repassado alguns Informes sobre as VisitasDomiciliares pelo Senhor Juarez, que explicou aos presentes dizendo que oscarros já estavam disponíveis para que a visitas fossem realizadas e e mrelação a Saúde Bucal já estava funcionando em algumas Unidades Básicasdo município. Dando continuidade a reunião com o Relatório de Gestão doTerceiro Quadrimestre de 2017 foi apresentado aos conselheiros presentes efoi acordado entre os mesmos que os Anexos fossem colocados nos EMAILpara maior segurança, o que foi feito. Após questionamentos e discussõesentre os presentes, o senhor Juarez respondeu e explicou a todos tirandoduvidas e os mesmos aprovaram o Relatório de Gestão do TerceiroQuadrimestre de 2017 sem Ressalvas. Após a aprovação dos Relatórios deGestão do Segundo e Terceiro Quadrimestre de 2017. Foi aprovado o RAG2017 pelos conselheiros de saúde presentes. Foi apresentado o PlanoMunicipal de Saúde 2018-2021 aos presentes em SLIDES e foi marcado umareunião extraordinária para o dia 07/08/2018 as 14horas na sala do conselhocom todos os conselheiros para que apreciassem e aprovassem o PlanoMunicipal de Saúde de Paço de Lumiar. Na oportunidade foi solicitado aoSecretário de Saúde senhor Juarez que fosse apresentado aos conselheirosde Saúde o Plano de Ação da Saúde e o Mapeamento das Áreas de cobertura,foi solicitado também que a Coordenação da Atenção Básica apresentasse asAções desenvolvidas dentro da referida área. Sem mais nada a acrescentar areunião foi declarada encerrada e mandou que se lavrasse a presente ata que,após lida e feito as alterações se necessário será assinada por todos.Conselheiros de saúde presentes na reunião; Juarez Alves Lima, Tatiana PintoRibeiro Trovão, Raimundo Nonato Soares Carlos Augusto Sousa Moreira, Maria
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Zélia Moreno de Araújo, Cleanes Oliveira de Alcântara, Jurandir Cabral Chagas,
Manoel Lages Mendes, Rosinelia Ribeiro de Almeida, Sebastião Pereira da
Silva, Robson Azevedo Pereira, Claudio Severino Pestana Fonseca e Maria
Lazara Privado Mendes.

Maria Lolia Marano de Arifo
eleanes U l i v e i r a de Alcantara

A o ChapAs
Maria lazaraRERA.

s f a s i c o
lesia Antra Cardoso endes Meireles

P a u l i a Ribero de Aluidos
marigol maniz de Silva



疼 S A U D E
P A Ç O D O L U M I A R

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINARIADA COMISSÃO DE ORÇAMENTO E FINANÇAS DOCONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR
Aos vinte e três dias do mês de outubro de dois mil e dezoito, as onzehoras e trinta minutos,na sala do Conselho Municipal de Saúde de Paço doLumiar. Localizada no prédio da Secretaria Municipal de Saúde - CSU, sitoAvenida 13 - SN - Conjunto Maiobão. Realizou-se a Terceira ReuniãoOrdinária da Comissão de Orçamento e Finanças do CMSPL. O senhor ElizeuSilva Costa cumprimentou aos presentes e após, iniciou a reunião com adistribuição dos anexos do Relatório de Gestão do Primeiro Quadrimestre de2018 com as seguinte ressalvas - (1) - Atualização dos Blocos deFinanciamentos. (2)-Relatório Contábil do 2° e 4° Bimestre - RREO. Emseguida o senhor Eliseu Silva Costa explicou sobre os Blocos deFinanciamentos que estavam faltando e foi distribuído também uma copia daPortaria n°1.652 de 04 de julho de 2017 e Portaria n° 434 de 21 de setembrode 2017que habilita Municípios e Estados a receberem recursos para aaquisição de equipamentos e materiais permanentes para estabelecimentos des a ú d e . Dando continuidade a reunião o senhor Juarez Alves Lima Secretáriode Saúde e Presidente do CMSPL explicou que, em relação a contra-partida domunicípio para a saúde, o importante era o cumprimento da meta no final doBimestre. O conselheiro Alex Fabiano questionou sobre o Portal daTransparência e as Receitas, o senhor Elizeu respondeu que as receitas emquestão estavam sendo repassadas e as ressalvas solicitadas estavam nosanexos. A conselheira Maria de Lourdes falou que, os conselheiros de saúdede Paço do Lumiar deveriam ser mais presentes. O senhor Juarez explicouque, na saúde, o problema era as Ações e Serviços. O conselheiro Alex falouque os recursos so poderiam ser usados dentro da Programação de Saúde e osenhor Elizeu respondeu que os mesmos eram usados na integra. Foiagendado uma reunião extraordinária para as 14:00 do dia 23/10/2018, para aapresentação das ressalvas do Relatório de Gestão do Primeiro Quadrimestrede 2018, ao Plenário do CMSPL, pela Comissão de Orçamento e Finanças doCMSPL, como ficou acordo entre os mesmos. Sem mas nada a acrescentar areunião foi declarada encerrada e eu, Maria das Dores Jansen PereiraSecretária Executiva do CMSPL, lavrei e digitei esta ATA que, após lida e feitoas alterações se necessário, será assinada por mim e todos os membros daComissão de Orçamento e Finanças. Conselheiros membros da Comissão queestavam presentes na reunião: Alex Fabiano Sousa Barreto, Ihone BatistaDurans Ferreira, Maria de Lourdes Sousa Gaspar, Elizeu Silva Costa, JuarezAlves Lima.

Batista p u r o u
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ATA DA DECIMA SEGUNDA REUNIÃO EXTRAORDINARIADO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR
Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, a s quinzehoras e vinte e oito minutos, na sala do CMSPL, localizada no prédio daSecretaria Municipal de Saúde de Paço do Lumiar, na Avenida 13 - SN -Conjunto Maiobão. Realizou-se a Décima Segunda Reunião Extraordinária doConselho Municipal de Saúde de Paço do Lumiar. Pauta da Reunião: (01)-leitura da Ata Anterior, (02)- Relatório de Gestão do Primeiro Quadrimestre de2018(Ressalvas) e (03)- Apresentação do Relatório de Gestão do SegundoQuadrimestre de 2018. Após constatar o quorum a reunião iniciou-se com aleitura da ata anterior do dia 23/10/2018, pela primeira secretária da mesasenhora Cleanes Oliveira de Alcântara, não houve questionamentos emrelação ao conteúdo da ata, que em seguida, foi assinada pelos presentes.Dando continuidade a reunião o conselheiro Alex Fabiano falou que eranecessário que tivesse um Profissional de Contabilidade para auxiliar naapresentação da prestação de contas, explicando aos presentes e tirandoduvidas sobre a s despesas financeiras. Em seguida Alex perguntou se osconselheiros presentes concordavam?, o sennor Roberto Maranhão falou quesim, então Alex disse que pode ser um profissional da própria Secretaria deSaúde, contratar uma Assessoria Contábil com os recursos do conselho oupedir a ajuda de um profissional no Ministério Publico. O senhor Juarezexplicou ao mesmo que tem um Contador na secretaria e ele ia conversar como mesmo. Dando continuidade a reunião foi feito a apresentação dasRessalvas do Relatório de Gestão do Primeiro Quadrimestre de 2018, queficaram com pendências na Reunião Extraordinária do dia 31/05/2018, oconselheiro Alex Fabiano membro da Comissão de Orçamento e Finanças,explicou ao plenário que, as ratificações das emendas que estavam faltando noRelatório de Gestão do primeiro Quadrimestre de 2018, já haviam sido feito ascorreções e que ele tinha algumas duvidas sobre a receita própria do municípiode 15%que era destinado à saúde, mas que, o Secretário Adjunto da Saúdesenhor Elizeu Silva havia lhe explicado e tirada as duvidas. Houve algunsquestionamentos e discussões em relação as ressalvas, que após asexplicações foi colocado em votação e foi aprovado sem Ressalvas o Relatóriode Gestão do Primeiro Quadrimestre de 2018, pelos conselheiros de saúdepresentes na reunião. A conselheira Evanilde Lucinda sugeriu que quando oRelatório do Quadrimestre fosse ser apresentado para avaliação, eranecessário que se fizesse presente a Coordanadora da Atenção Básica paraprestar esclarecimentos dos procedimentos realizados nas Unidades Básicasde Saúde do Município. Em relação ao (03) ponto da pauta: Relatório deGestão do Segundo Quadrimestre de 2018, o conselheiro Alex achou muitobaixo a produção e questionou também sobre os recursos que eram destinadossobre as Hepatites Virais, foi questionado também o detalhamento da folha depagamento dos funcionários da saúde.. De comum acordo entre os presentesfoi agendada a reapresentação do Relatório de Gestão do SegundoQuadrimestre de 2018 para o dia 29/11/2018 as 14h30m, próxima ReuniãoOrdinária do Conselho. As 17h:05m a reunião foi declarada encerrada e eu
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S A N E A D
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Maria das dores Jansen Pereira- Secretária Executiva do CMSPL lavrei edigitei a presente ata que, após lida e feito as alterações se necessário seráassinada por todos. Conselheiros de Saúde presentes na reunião:Juarez AlvesLima, Jessica Antonia Cardoso Mendes.Ihone Batista Durans, Maria ZeliaMoreno de Araújo, Cleanes Oliveira de Alcantara, Jurandir Cabral Chagas, AlexFabiano de Sousa Barreto, Eva Lucinda da Silva Conceição, José RobertoMaranhão, Robson Azevedo Pereira e Luis Sergio Botão da Silva.de Alcantaraela Porta a Mantia
Marya dos Arysa Panoro Ramon -

Thou Batista Dur ansenera abreu.b l e f a l i a n o

vanilde deucinda da Sila Conceição.
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ATA DA NONA REUNIÃO ORDINARIA
DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR-MA
Aos vinte e oito dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, as quatorzehoras e trinta minutos, na sala do CMSPL, sito na Avenida 13 - SN - Conjunto

Maiobão, localizada no prédio da Secretaria Municipal de Saúde de Paço doLumiar. Realizou-se a Nona Reunião Ordinária do CMSPL. Pontos de Pauta(01)-Leituras das Atas Anteriores, (02)-Plano Municipal de Saúde 2018/2021,(03)- Programação Anual de Saúde 2018(PAS) e (04)- RAG 2017. Composiçãoda mesa: Presidente do Conselho Senhor Juarez Alves lima, o ConselheiroSenhor Alex Fabiano Sousa Barreto e a Conselheira Senhora Cleanes Oliveira
de Alcântara - Primeira Secretária da Mesa. Após verificar se havia quorum e
cumprimentar os presentes, teve inicio a apresentação do Segundo ponto da
Pauta, pelo Senhor, Alex Fabiano, que coordenou todos os trabalhos deapresentação do Plano Municipal de Saúde do Município de Paço do Lumiar-
MA, para o Quadriênio 2018-2021. A Apresentação foi feita em slides para quetodos os Conselheiros de Saúde participassem. Foi explicado também que aelaboração do Plano Municipal de Saúde de Paço do Lumiar, teve aparticipação direta de todos os Conselheiros de Saúde do município. Foiapresentado cada Diretriz e suas Metas de Pactuação uma a uma. Algunspontos foram questionados e alterados imediatamente conforme discussão
plenária, os outros pontos em que as respostas foram positivas mantiveram-se
o texto original. Os trabalhos foram realizados com clareza e de comum acordo
entre os presentes. Ao final da apresentação de todas as Diretrizes e Metas de
Pactuação do Plano Municipal de Saúde de Paço do Lumiar para o Quadriênio2018-2021 foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros de saúde de Paçodo Lumiar, sem ressalvas. O Terceiro ponto da pauta foi a Programação Anualde Saúde para o ano de 2018, que foi aprovada pelos presentes sem
ressalvas. Sem mais nada a tratar, às dezoito horas, a reunião foi declaradaencerrada e eu Maria das Dores Jansen Pereira, Secretária Executiva, lavrei edigitei esta ata, que, após lida e feito as alterações se necessário, será
assinada por todos. Conselheiros de Saúde que estiveram presentes: Juarez
Alves Lima, Jessica Antonia Cardoso Mendes, Carlos Augusto Sousa Moreira,Maria Zelia Moreno de Araújo, Cleanes Oliveira de Alcântara, Jurandir CabralChagas, Alex Fabiano Sousa Barreto, Evanilde Lucinda da Silva Conceição,Maria de Lourdes Souza Gaspar, Marcia Cristina Cantanhede da Silva,

Araújo, Izabel Cristina Barroso Ramos, Maria LazaraPrivado Mendes.
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ATA DA SÉTIMA REUNIÃO EXTRAORDINARIA DO CONSELHOMUNICIPAL DE SAUDE DE PAÇO DO LUMIAR-MA
MANDATO 2017-2020

Ao sétimo dia do mês de agosto de dois mil e dezoito, na sala do CMSPL, sitona avenida 13 - SN - Conjunto Maiobão - CSU, no prédio da SecretariaMunicipal de Saúde, realizou-se Sétima Reunião Extraordinária do CMSPL. Areunião teve inicio às 14 horas e 40 minutos. Composição da mesa:conselheira Cleanes Oliveira de Alcântara - Primeira Secretária da Mesa,conselheiro Adielson Pereira de Araújo - Segundo Secretário da Mesa e oSenhor Juarez Alves Lima - Secretário de Saúde e Presidente da Mesa. PontoÚnico de Pauta: Apresentação do Plano Municipal de Saúde 2018-2021. OPresidente do Conselho iniciou a reunião dando boas vindas e agradecendo apresença de todos os conselheiros. O conselheiro Alex Fabiano sugeriu quefosse realizada uma reunião com o Coordenador das redes de Serviços emSaúde, para esclarecer aos conselheiros de saúde como está funcionando osserviços da saúde e também foi solicitado que fosse apresentado umorganograma atualizado ao conselho, com seus respectivos representantes. Aconselheira Maria de Lourdes sugeriu que, a Atenção Básica fosse umacoordenação e não um departamento dentro do organograma. Foi solicitadotambém que se criasse uma Comissão para elaborar este organograma e osconselheiros que vão fazer parte da comissão : Alex Fabiano, MariaZélia, Maria de Lourdes e Rosinelia. Foi sugerido também que todo o Sistemade Saúde de Paço do Lumiar fosse informatizado e que fosse distribuídoTablete para todos os ACS e ACE do município. Às quinze horas e trintaminutos deram-se inicio a apresentação do Plano Municipal de Saúde peloSenhor Juarez Alves Lima, a apresentação foi feita em slides. Houve umquestionamento pelos conselheiros em relação à Emenda Parlamentar doSenador Edson Lobão Filho no valor de R$ 248.800,00(DUZENTOS EQUARENTA E OITO MIL E OITOCENTOS REAIS), pois , no quadrodemonstrativo estava contemplada a reforma de 03(TRES) UBS como segue:Vila São José, Domira Dantas e Pindoba. Eles questionavam sobre apossibilidade de usar este recurso para Equipar as UBS e Aquisição dematerial permanente para as mesmas. Os conselheiros de saúde afirmaramque acompanhariam a aplicação dos recursos através do Plano Municipal deSaúde e Programação Anual de Saúde. Os conselheiros perguntaram qual apossibilidade de inaugurar a s 04(quatro) UBS até o m ê s de dezembro de 2018.As 18 horas a reunião foi declarada encerrada e foi marcada uma ReuniãoExtraordinária para o dia 13/08/2018 as 9 horas, com o objetivo de concluir oPlano Municipal de Saúde 2018-2021 e a PAS. Conselheiros de Saúde queestavam presentes na reunião: Juarez Alves Lima, Jessica Antonia CardosoMendes, Maria Zélia Moreno de Araújo, Cleanes Oliveira de Alcântara, JurandirCabral Chagas, Alex Fabiano Sousa Barreto, Maria de Lourdes Sousa Gaspar,Neuza de Sena Morais, Rosinelia Ribeiro de Almeida, Adielson Pereira deAraújo, Robson Azevedo Pereira, Claudio Severino Pestana Fonseca e MariaLazara Privado Mendes. Eu, Maria das Dores Jansen Pereira, SecretáriaExecutiva do CMSPL, lavrei e digitei esta ata, que após lida e feito asalterações se necessário segue assinada por mim e por todos os que estiverampresente.
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ATA DA OITAVA REUNIÃO EXTRAORDINARIA DO
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR-MA

Aos treze dias, do mês de agosto de dois mil e dezoito, na sala do
CMSPL, sito na Avenida 13 - SN - Conjunto Maiobão - CSU, no prédio da
Secretaria Municipal de Saúde, realizou-se a Oitava Reunião Extraordinária do
CMSPL. A reunião teve inicio às nove horas. Composição da m e s a :
Conselheiro e Presidente Senhor Juarez Alves Lima e a Primeira Secretária da
Mesa Senhora Cleanes Oliveira de Alcântara. Pau ta d a reunião: Plano
Municipal de Saúde de Paço do Lumiar 2018-2021 e Programação Anual de
Saúde 2018(PAS). Ao iniciar a reunião a conselheira Maria de Lourdes, se
manifestou perguntando, sobre as Diretrizes das Pré-Conferencias, realizadas
nas UBS do município, que seriam utilizadas no Plano Municipal e
Programação Anual de Saúde (PAS). O conselheiro Alex Fabiano, também se
manifestou, sobre o remapeamento das áreas dos ACS e a inclusão de novos
ACS no município, sendo 05(cinco) através de seletivo publico, para preencher
as vagas, dos que se aposentaram e faleceram e os 103(cento e três) restante
através de Concurso Publico, o Senhor Alex explicou que, foi constatado uma
deficiência de 108 ACS, para uma cobertur? de 100% no município. As 11
horas e 30 minutos houve uma pausa para o lanche. Às 13 horas, deram-se
inicio a elaboração do Plano Municipal de Saúde, com as Metas e Diretrizes,
todas discutidas de comum acordo entre os presentes. Os conselheiros se
manifestaram sobre o tempo, para a elaboração do Plano que era curto e
explicaram que, não era possível a conclusão do mesmo neste período. Então
de comum acordo entre os presentes e por não ter sido alcançado o objetivo,
que era a conclusão do Plano, marcou-se outra Reunião Extraordinária para o
dia 14/08/2018 às 9 horas, para dar continuidade aos trabalhos e em seguida
ser analisado e aprovado o Plano Municipal e a PAS. Às dezenove horas, a
reunião foi declarada encerrada e, mandou que se lavrasse a presente ata,
que, após lida e feito as alterações se necessário, será assinada por todos.
Conselheiros presentes: Juarez Alves Lima, Jessica Antonia Cardoso Mendes,
Carlos Augusto Sousa Moreira, Maria Zélia Moreno de Araújo, Cleanes Oliveira
de Alcântara, Jurandir Cabral Chagas, Anderson Correa Almeida, Alex Fabiano
Sousa Barreto, Maria de Lourdes Souza Gaspar, Neuza de Sena Morais,
Rosinelia Ribeiro de Almeida, Sebastião Pereira da Silva, Maria José Muniz da
Silva,James Marreiros de Souza, Adielson Pereira de Araújo, Izabel Cristina
Barroso Ramos, Maria Lazara Privado Mendes e os Convidados:

Mareia iihia Cautonhede da Siboa
Maria L á z a r a P. mendo.

hilson Joria, de auge
blex Suliceno feca



S A U D E
P A Ç O D O L U M I A R

ATA DA NONA REUNIÃO EXTRAORDINARIA DO
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR-MA

Aos quatorze dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, na sala doCMSPL, sito na Avenida 13 - SN - Conjunto Maiobão, no prédio da SecretariaMunicipal de Saúde, realizou-se a Nona Reunião Extraordinária do CMSPL. Areunião teve inicio as 9 horas e 20 minutos. Composição da Mesa: Conselheiroe Presidente o Senhor Juarez Alves Lima, Conselheiro Alex Fabiano SousaBarreto e A Senhora Cleanes Oliveira de Alcântara - Secretária da Mesa. Foiexplicado que a reunião tinha como ponto de pauta: A continuação da
elaboração do Plano Municipal de Saúde 2018-2021 e a PAS (ProgramaçãoAnual de Saúde 2018). O senhor Juarez cumprimentou e agradeceu apresença de todos e, em seguida começou a reapresentação do Plano deSaúde, pois como foi explicado aos presentes que na reunião anterior não
houve tempo para conclusão e o objetivo de todos era a analise e aprovação
do Plano Municipal e da PAS 2018. A apresentação foi em slides, para que
todos pudessem participar da elaboração do mesmo. Em cada Diretriz era
apresentada a meta e feito o questionamento para saber se todos estavam de
acordo, e quando a resposta era negativa, era feito a alteração se necessario.• conselheiro Alex Fabiano sempre questionava com os companheiros,
perguntando qual era a melhor opção que deveria ser colocado na meta. Às
doze horas, foi feito um intervalo para o almoço e às 14 horas os conselheiros
de saúde retornaram para dar continuidade à conclusão do Plano e PAS. Foi
feito toda o analise, correção e apreciação de todas as Metas e Diretrizes,

Programação Anual de Saúde 2018 sem Ressalvas. Sem mais nada aacrescentar a reunião foi declarada encerrada à s vinte horas e mandou que se
lavrasse a presente ata que, após lida e feito as alterações se necessário, seráassinada por todos. Conselheiros presentes:Juarez Alves Lima, Carlos AugustoSousa Moreira, Jessica Antonia Cardoso Mendes, Maria Zélia Moreno deAraújo. Cleanes Oliveira de Alcântara, Anderson Correa Almeida, Alex FabianoSousa Barreto, Neuza de Sena Morais, Rosinelia Ribeiro de Almeida, James
Marreiros de Souza, Adielson Pereira de Arayio, Izabel Cristina Barroso Ramose Maria Lázara Privado Mendes.

ésica laudoro pendes

Habee: B. Ranor
E l s o n Pereza,de haug

H e F u l i d e s fene
Marcia estua Cauterhede da Silva
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ATA DA DECIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINARIA
DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIARAos vinte e três dias do mês de outubro de dois mil e dezoito, asquatorze horas e cinqüenta e nove minutos, na sala do CMSPL, sito na Avenida 13- SN- Conjunto Maiobão, localizado no prédio da Secretaria Municipal de Saúde dePaço do Lumiar. Realizou-se a Décima Primeira Reunião Ordinária do CMSPL. Aoiniciar a reunião, a Vice-Presidente senhora Maria de Lourdes Sousa Gaspar, fez aleitura da Pauta da reunião: (01) Leitura da Ata Anterior, (02) Comissão deOrçamento e Finanças (Apresentação das Ressalvas do Relatório de Gestão doPrimeiro Quadrimestre de 2018 e Relatório de Gestão do Segundo Quadrimestre de2018), (03) Substituição das Entidades Faltosas, (04) Apresentação do acordosobre a Reformulação da LEI N° 437/2010 e em seguida foi feito a leitura da ATAdo dia 28/08/2018 pela Primeira Secretaria da Mesa Diretora Senhora CleanesOliveira de Alcântara, não houve questionamentos sobre o conteúdo da ata e foiassinada pelos presentes. Em relação ao (04) ponto da pauta Reformulação da Leifoi feito uma analise pelos conselheiros de saúde. O conselheiro Alex Fabiano disse

aos presentes que era de grande importância que os conselheiros de saúdeavaliassem novamente a Minuta de Reformulação da Lei n° 437/2010 de Criação doConselho de Saúde de Paço do Lumiar e em seguida encaminhassem uma copiapara o Ministério Publico e outra para a Câmara de Vereadores, falou também queera para os conselheiros cobrarem a aplicação dos recursos que entram no Portalda Transparência. A conselheira Maria Lazara falou da importância da parceriaentre o Conse lho d e S a ú d e e a C o m i s s ã o d e S a ú d e d a C â m a r a . O conselhei ro
James Marreiros se manifestou dizendo que existia alguns pontos divergentes na leie citou como exemplo o Presidente do Conselho ser o Secretário de Saúde, falouda sua insatisfação com a gestão, pois havia solicitado a relação dos serviçosprestados à população e ainda não teve resposta e acrescentou em sua fala, queera necessário que se pagasse o Geton para os Conselheiros de Saúde. Oconselheiro Adielson Araújo se manifestou dizendo que era para o Conselho deSaúde oficializar a Comissão de Saúde da Câmara para uma reunião d eesclarecimento em relação a Minuta da Lei e o Geton. As conselheiras Evanildeda Conceição e Maria Zélia foram contra o Geton e os conselheiros Adielson,James e Maria Lazara foram a favor. O conselheiro Alex falou que era favorável aoGeton para as Reuniões Extraordinárias. Após as discussões foi sugerido que semarcasse uma Reunião Extraordinária para falar sobre o Geton e Reformulação daLei. O (02) segundo ponto da pauta foi sobre a substituição das entidades faltosas,então a conselheira Evanilde e o conselheiro James fizeram um levantamento dasmesmas tendo como base o Regimento Interno, mais não foi levado emconsideração, pois as entidades têm que ser notificadas. Então foi elaborado ocalendário das Reuniões Ordinárias de acordo com o parágrafo 1° do artigo 8° doRegimento Interno. Foi deliberado também pelos presentes que as reuniões tantoOrdinária como Extra-Ordinárias seriam no turno vespertino, ficou decidido também
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que a Ordinária seria toda a terceira terça-feira do mês as 14h30min 1ª chamada e
às 14h45min 2ª chamada, quando for feriado a reunião será marcada para a terça
feira seguinte. A conselheira Maria Zélia sugeriu que em caráter de urgência fosse
convocada a Coordenadora da Atenção Básica para prestar esclarecimentos sobre
as atividades realizadas nas UBS (Unidade Básica de Saúde), sugeriu também que
as Atas fossem digitadas durante a reunião. A conselheira Maria de Lourdes se
manifestou dizendo que era a favor das Unidades Básicas de Saúde (UBS)
permanecerem abertas em tempo integral sem intervalo para o almoço, sugeriu que
s e comprasse mais um (01) computador para o conselho e que fosse contratado um
digitador. As dezessete horas e vinte e um minutos a reunião foi declarada
encerrada e mandou que se lavrasse a presente Ata que após lida e feito as
alterações se necessário, será assinada por todos os presentes. Conselheiros de
saúde que estiveram presentes na reunião: Jessica Antonia Cardoso Mendes, Ihone
Batista Durans, Maria Zélia Moreno de Araújo, Cleanes oliveira de Alcântara,
Jurandir Cabral Chagas, Manoel Lages Mendes Filho, Alex Fabiano Sousa Barreto,
Evanilde Lucinda da Silva Conceição, Maria de Lourdes Sousa Gaspar, Rosinelia
Ribeiro de Almeida, Maria José Muniz da Silva,James Marreiros de Sousa, Adielson
Pereira de Araújo, Izabel Cristina Barroso Ramos, Luis Sergio Botão da Silva e
Maria Lazara Privado Mendes.Eu, Maria das Dores Jansen Pereira -Secretária
Executiva do CMSPL digitei esta ATA, que segue assinada por mim e por todos os
que estiveram presentes na reunião.

Evanilde Laucinda da Silva Conceição
ROBSON AZCUED O PEREIRA

ou Josso Rito ala dito
Fisinelia Ribeiro de Alcaida
Maria Zélio Marento de Azoieto
Galiana Sento Ribeiro Gravar

sabel critiva Banoro Roma.
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ATA DA DECIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINARIADO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR
Aos vinte e nove dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, as14h e 40mm, na sala do CMSPL, no CSU- Localizado no prédio daSecretaria Municipal de Saúde de Paço do Lumiar. Avenida 13-SN-Maiobão. Realizou-se a Décima Terceira Reunião Ordinária do CMSPL;Pontos de Pauta: (01) Leitura da Ata Anterior, (02) Relatório de Gestão doSegundo Quadrimestre de 2018. A reunião iniciou-se com a conselheiraMaria Zélia questionando sobre a Coordenação da Atenção Básica e sobreo Plano Municipal de Saúde. Ela se manifestou também sobre anecessidade do conselho ter um calendário das ações de saúdedesenvolvidas no município, conforme a Programação Anual de Saúde(PAS) e solicitou que fosse feito o remapeamento das áreas de atuação dosAgentes Comunitários de Saúde(ACS). O senhor Juarez Alves LimaSecretário de Saúde e Presidente do CMSPL informou aos presentes que nodia 21/12/2018 será realizada a Programação Anual de Saúde (PAS) 2019 esolicitou que fosse comunicado todos os conselheiros de saúde. Foi faladosobre a falta de Digitadores no Centro de Processamento de Dados(CPD)para fazer o serviço de digitação da produção dos Médicos. Então osconselheiros presentes sugeriram que a gestão contratasse 15 profissionaispara fazer o serviço de digitação e que tivesse também computadoressuficientes que suprisse as necessidades. Estavam presentes na reunião osseguintes convidados; Coordenadora da Atenção Básica a Senhora LailaCosta Correia e os Coordenadores da Farmácia senhores Oscar dos SantosBatista e Luis Fernando Silva da Cruz para prestarem esclarecimentossobre os questionamentos que ficaram pendentes na reunião extraordináriado dia 13/11/2018, feitos pelo conselheiro Alex Fabiano com relação adispensa de medicamentos. O senhor Oscar explicou a todos os presentescomo era feito o cálculo da dispensa de medicação aos usuários nasFarmácias das UBS. A conselheira Tatiana questionou que na UBS doMojo não tinha matérial e nem medicamento e o senhor Oscar respondeuque o motivo da falta de material e medicamentos era porque a Enfermeiraresponsável pela UBS não tinha enviado o mapa de controle de medicaçãoe também a falta de ar condicionado. A conselheira Maria Zélia tornou a semanifestar questionando sobre as Comissões de Orçamento e Finanças eFiscalização das UBS e Serviços de Saúde que não estavam desenvolvendoos seus trabalhos. E pediu que fosse colocado como ponto de pauta para serdiscutido em reunião. O conselheiro Anderson sugeriu que fosse discutida
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em reunião a falta das Entidades de Usuários que não estavamcomparecendo nas reuniões para que fosse substituído os conselheirosfaltosos conforme o Regimento interno do Conselho. Não houve quorum
para aprovar o Relatório de Gestão do 2° Quadrimestre de 2018 e foi
marcada uma Reunião Extraordinária para o dia 11/12/2018 com o mesmoponto de pauta. Sem mais nada a acrescentar a reunião foi declarada
encerrada e mandou que se lavrasse a presente ata que após lida e feito asalterações se necessário será assinada por todos.Conselheiros de saúdepresentes na reunião:Juarez Alves Lima, Tatiana Pinto Trovão,Ihone BatistaDurans Ferreira, Maria Zélia Moreno de Araújo, Cleanes Oliveira deAlcântara, Anderson Correa Almeida, José Roberto Brigido Maranhão,Izabel Cristina Barroso Ramos,Luis Sergio Botão. Convidados: Laila Costa
Correia(Atenção Básica), Oscar dos Santos Batista e Luis Fernando Silva

puis trio Doto eu sela.
Va r i a Z é l i e t a r e m o de A r e c o

e l e a n o Oliveira de Oliveira

Thovi B a t i s t a D u r o u s p e r u i a sereu.
Sabel evistina Barroo Raino.
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ATA DA DECIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINARIA
DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR

Aos vinte e três dias do mês de outubro de dois mil e dezoito, as
quatorze horas e cinqüenta e nove minutos, na sala do CMSPL, sito na Avenida 13
- SN- Conjunto Maiobão, localizado no prédio da Secretaria Municipal de Saúde de
Paço do Lumiar. Realizou-se a Décima Primeira Reunião Ordinária do CMSPL. Ao
iniciar a reunião, a Vice-Presidente senhora Maria de Lourdes Sousa Gaspar, fez aleitura da Pauta da reunião: (01) Leitura da Ata Anterior, (02) Comissão de
Orçamento e Finanças (Apresentação das Ressalvas do Relatório de Gestão do
Primeiro Quadrimestre de 2018 e Relatório de Gestão do Segundo Quadrimestre de
2018), (03) Substituição das Entidades Faltosas, (04) Apresentação do acordo
sobre a Reformulação da LEI N° 437/2010 e em seguida foi feito a leitura da ATA
do dia 28/08/2018 pela Primeira Secretaria da Mesa Diretora Senhora Cleanes
Oliveira de Alcântara, não houve questionamentos sobre o conteúdo da ata e foi
assinada pelos presentes. Em relação ao (04) ponto da pauta Reformulação da Lei
foi feito uma analise pelos conselheiros de saúde. O conselheiro Alex Fabiano disse
aos presentes que era de grande importância que os conselheiros de saúde
avaliassem novamente a Minuta de Reformulação da Lei n° 437/2010 de Criação do
Conselho de Saúde de Paço do Lumiar e em seguida encaminhassem uma copia
para o Ministério Publico e outra para a Câmara de Vereadores, falou também que
era para os conselheiros cobrarem a aplicação dos recursos que entram no Portal
da Transparência. A conselheira Maria Lazara falou da importância da parceria
entre o Conselho de Saúde e a Comissão de Saúde da Câmara. O conselheiro
James Marreiros se manifestou dizendo que existia alguns pontos divergentes na leie citou como exemplo o Presidente do Conselho ser o Secretário de Saúde, falou
da sua insatisfação com a gestão, pois havia solicitado a relação dos serviços
prestados à população e ainda não teve resposta e acrescentou em sua fala, que
era necessário que se pagasse o Geton para os Conselheiros de Saúde. O
conselheiro Adielson Araújo se manifestou dizendo que era para o Conselho
Saúde oficializar a Comissão de Saúde da Câmara para uma reunião de
esclarecimento em relação a Minuta da Lei e o Geton. As conselheiras Evanilde
da Conceição e Maria Zélia foram contra o Geton e os conselheiros Adielson,
James e Maria Lazara foram a favor. O conselheiro Alex falou que era favorável ao
Geton para as Reuniões Extraordinárias. Após as discussões foi sugerido que semarcasse uma Reunião Extraordinária para falar sobre o Geton e Reformulação da
Lei. O (02) segundo ponto da pauta foi sobre a substituição das entidades faltosas,então a conselheira Evanilde e o conselheiro James fizeram um levantamento das
mesmas tendo como base o Regimento Interno, mais não foi levado em
consideração, pois as entidades têm que ser notificadas. Então foi elaborado ocalendário das Reuniões Ordinárias de acordo com o parágrafo 1° do artigo 8° do
Regimento Interno. Foi deliberado também pelos presentes que as reuniões tantoOrdinária como Extra-Ordinárias seriam no turno vespertino, ficou decidido também
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que a Ordinária seria toda a terceira terça-feira do mês as 14h30min 1ª chamada e
às 14h45min 2ª chamada, quando for feriado a reunião será marcada para a terça
feira seguinte. A conselheira Maria Zélia sugeriu que em caráter de urgência fosse
convocada a Coordenadora da Atenção Básica para prestar esclarecimentos sobre
as atividades realizadas nas UBS (Unidade Básica de Saúde), sugeriu também que
as Atas fossem digitadas durante a reunião. A conselheira Maria de Lourdes se
manifestou dizendo que era a favor das Unidades Básicas de Saúde (UBS)
permanecerem abertas em tempo integral sem intervalo para o almoço, sugeriu que
se comprasse mais um (01) computador para o conselho e que fosse contratado um
digitador. As dezessete horas e vinte e um minutos a reunião foi declarada
encerrada e mandou que se lavrasse a presente Ata que após lida e feito as
alterações se necessário, será assinada por todos os presentes. Conselheiros de
saúde que estiveram presentes na reunião: Jessica Antonia Cardoso Mendes, Ihone
Batista Durans, Maria Zélia Moreno de Araújo, Cleanes oliveira de Alcântara,
Jurandir Cabral Chagas, Manoel Lages Mendes Filho, Alex Fabiano Sousa Barreto,
Evanilde Lucinda da Silva Conceição, Maria de Lourdes Sousa Gaspar, Rosinelia
Ribeiro de Almeida, Maria José Muniz da Silva,James Marreiros de Sousa, Adielson
Pereira de Araújo,Izabel Cristina Barroso Ramos, Luis Sergio Botão da Silva e
Maria Lazara Privado Mendes.Eu, Maria das Dores Jansen Pereira -Secretária
Executiva do CMSPL digitei esta ATA, que segue assinada por mim e por todos os
que estiveram presentes na reunião.

Evanilde Lancinda da Silva. Conceição
ROBSON AZCUEDO PeREIRA

).

Juro, Cital de ala dita
Fissinelia Ribeiro de Atenada
Maria Zélio Maren10 de Arauto
Calana Pento: Retiro Grave

Troni Batista Durons Ferreu a alsen

sabel critiva Barroro Rouro.

ama te a de Alcantara
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ATA DA DECIMA TERCEIRA REUNIÃO EXTRAORDINARIADO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR
Aos onze dias do mês de dezembro de dois mil e dezoito, as quatorze horas ecinqüenta minutos, realizou-se a décima terceira reunião extraordinária docmspl em sua sala, localizada no CSU- prédio da Secretaria Municipal deSaúde de Paço do Lumiar- Avenida 13 - SN - Conjunto Maiobão. Pontos dePauta: (01)- Leitura da Ata Anterior, (02)-Relatório de Gestão do SegundoQuadrimestre de 2018(Ressalvas). Após constatar quorum suficiente,iniciou-se a reunião com o senhor Juarez explicando que, na reunião do dia29/11/2018, estava presente a Coordenadora da Atenção Básica senhora LailaCosta Correia e os Coordenadores da Farmácia senhores Oscar dos SantosBatista e Luis Fernando Silva da Cruz que explicaram como era feito ocalculo da dispensa de medicamentos .Dando continuidade a reunião com aleitura da ata anterior pela primeira secretária da mesa diretora senhora •Cleanes Oliveira de Alcântara ;não houve questionamentos em relação aoconteúdo da ata que, foi assinada pelos presentes. O conselheiro AlexFabiano sugeriu que fosse colocado na relação de medicamentos para serementregues nas UBS METIFORMINA de 500mg e material de sutura,explicando que caso houvesse alguma emergência tinha como ser solucionadoo problema imediato. Em relação ao segundo ponto da pauta, após algumasexplicações sobre as ressalvas, foi colocado em votação e aprovado por todosos conselheiros presentes o Relatório de Gestão do Segundo Quadrimestre de2018 sem Ressalvas. Sem mais nada a acrescentar a reunião foi declaradaencerrada e mandou que se lavrasse a presente ata que ,após lida e feito asalterações se necessário será assinada por todos. Conselheiros de saúdepresentes na reunião: Juarez Alves Lima, Jessica Antonia Cardoso Mendes,Carlos Augusto Sousa Moreira, Maria Zélia Moreno de Araújo, CleanesOliveira de Alcântara, Jurandir Cabral Chagas, Alex Fabiano Sousa Barreto,Evanilde Lucinda da Silva Conceição, James Marreiros de Souza, Izabel

fortes



A U D E
P A Ç o D O L u M I A R

ATA DA DECIMA TERCEIRA REUNIÃO EXTRAORDINARIADO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PAÇO DO LUMIAR
Aos onze dias do mês de dezembro de dois mil e dezoito, as quatorze horas ecinqüenta minutos, realizou-se a décima terceira reunião extraordinária docmspl em sua sala, localizada no CSU- prédio da Secretaria Municipal deSaúde de Paço do Lumiar- Avenida 13 - SN - Conjunto Maiobão. Pontos dePauta: (01)- Leitura da Ata Anterior, (02)-Relatório de Gestão do SegundoQuadrimestre de 2018(Ressalvas). Após constatar quorum suficiente,iniciou-se a reunião com o senhor Juarez explicando que, na reunião do dia29/11/2018, estava presente a Coordenadora da Atenção Básica senhora LailaCosta Correia e os Coordenadores da Farmácia senhores Oscar dos SantosBatista e Luis Fernando Silva da Cruz que explicaram como era feito ocalculo da dispensa de medicamentos .Dando continuidade a reunião com aleitura da ata anterior pela primeira secretária da mesa diretora senhoraCleanes Oliveira de Alcântara ;não houve questionamentos em relação aoconteúdo da ata que, foi assinada pelos presentes. O conselheiro AlexFabiano sugeriu que fosse colocado na relação de medicamentos para serementregues nas UBS METIFORMINA de 500mg e material de sutura,explicando que caso houvesse alguma emergência tinha como ser solucionadoo problema imediato. Em relação ao segundo ponto da pauta, após algumasexplicações sobre as ressalvas, foi colocado em votação e aprovado por todosos conselheiros presentes o Relatório de Gestão do Segundo Quadrimestre de2018 sem Ressalvas. Sem mais nada a acrescentar a reunião foi declaradaencerrada e mandou que se lavrasse a presente ata que ,após lida e feito asalterações se necessário será assinada por todos. Conselheiros de saúdepresentes na reunião: Juarez Alves Lima, Jessica Antonia Cardoso Mendes,Carlos Augusto Sousa Moreira, Maria Zélia Moreno de Araújo, CleanesOliveira de Alcântara, Jurandir Cabral Chagas, Alex Fabiano Sousa Barreto,Evanilde Lucinda da Silva Conceição, James Marreiros de Souza, Izabel

d e Faliano


